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Fecha de nacimiento:  
Calle:

 

FORMACION ACADEMICA 

- Licenciatura en Ciencia Política y Administración Publica 
Universidad Autónoma de Guadalajara 
2009/ 2013 

Para metodología de la investigación, demostré la relación del decrecimiento de áreas 
verdes publicas dentro del AMG, durante los años del 2005 al 2010, con las afectaciones 
al micro clima, la erosión del suelo y la contaminación del aire. 

- Especialidad en Marketing Sectorial, donde me interese específicamente en el 
desarrollo de habilidades sobre mercadotecnia social, como herramienta de desarrollo 
que genera bienestar resolviendo necesidades importantes como protección de áreas 
verdes, inversión en proyectos educativos, programas de cultura vial, reducción de la 
desigualdad entre otros. Una herramienta que hasta la fecha genera mayores 
contribuciones pues en combinación con el altruismo desinteresado de muchos 
contribuyentes las metas son alcanzadas en mayor apoyo y mayor rapidez.  

          

- Master en Comunicación Institucional de la Universidad Panamericana - Ciudad de 
Mexico 2013/ 2015. Tesis en proceso relacionada con la comunicación de los 
movimientos sociales por el medio ambiente en Guadalajara durante los últimos 
años, donde incluyo mi experiencia de la petición que en Enero de 2016 abriera la 
puerta para que 44,965 ciudadanos impulsáramos acciones en coparticipación 
con los gobiernos locales para proteger a Colomos de una amenaza de despojo y 
construcción en tan importante bosque.  

- Máster en Gestión Territorial y Medio Ambiente en la Universidad Internacional de 
Barcelona 2020, titulación pendiente, caso de estudio, inundaciones en San Agustín 
por las afectaciones montaña arriba. 

Otros 

- Coloquio de Economía, CUCEA 2016, a propósito de la desigualdad y los problemas 
consecuentes a ella, como el deterioro ambiental en las áreas de marginación 
urbana. 



- Congreso Nacional de Ciencias Sociales 2016 CUCHS, donde pude reafirmar la teoría 
sobre la necesidad de la sustentabilidad ambiental para resarcir los daños 
colaterales de la globalización en regiones en crecimiento como la nuestra, con 
eminencias de sociología como Saskia Sassen . 

EXPERIENCIA 
Mayo de 2009 – Mayo de 2010 

Asesor de Presidencia 

(voluntario) 

Dirección de Asesores Políticos en el H. Ayuntamiento de Guadalajara 

Elabore documentos y colabore con el desarrollo de las estrategias pertinentes para que 
el alcalde pudiese llevar a cabo sus proyectos, visitas, discursos y participaciones en su 
gestión en la segunda ciudad mas importante de México. Con gran interés en la 
promoción de eventos que promovieran estratégicamente el tema ambiental, la 
conciencia del cuidado y la plantación de los arboles. 

2010  
Proyectos sociales 
Comercializadora Maccian S.A. de C.V. 

En la empresa familiar he colaborado además de otras cosas con la planeación y ejecución 
de proyectos sociales, como el apoyo al migrante, donde un día a la semana se dedica parte 
del personal a alimentar personas que van transitando al norte del continente, en su paso 
por Guadalajara, creemos que parte de la mitigación a la delincuencia que vive el pais es 
resolver la desigualdad entre ellas el hambre. 

Posadas y eventos comunitarios, en las inmediaciones de nuestras bodegas y oficinas 
hacemos para los vecinos festejos para poder generar lazos y sonrisas además de cohabitar 
el espacio correctamente con ellos. 

2011 – julio de 2012 

Auxiliar de Congresista 

(Voluntario) 

H. Congreso del Estado de Jalisco 

Colabore con la administración y desarrollo de estrategias para gestionar una difusión y 
participación del electorado en la campaña al H. Congreso de la Unión, del entonces 
Diputado Jesus Casillas 



2012 

Miembro de Red Arbol 

Miembro de Red Arbol desde sus orígenes apoyando en la localización de incidencias de 
arboricidios en toda zona metropolitana de Guadalajara, desde mi elaboración del estudio 
de la baja en el porcentaje de arbolado publico en la metrópoli, durante un proyecto en mi 
Universidad, fue de mi interés la generación de datos duros para así poder al menos 
evaluar la dimensión del problema, desde aquel momento para mi el mapeo se estableció 
entre mis herramientas de medición mas básicas e importantes para incidir en temas 
públicos, en mi comunidad y entorno. 

Mayo de 2012 – octubre de 2012 

Auxiliar de Contralor 

(Voluntario) 

Contraloría del Municipio metropolitano de El Salto, Jalisco 

Auxiliar del Contralor Oscar Hernandez, con el objetivo de aprender sobre la vigilancia en 
el buen actuar de las gestiones gubernamentales y su repercusión en la correcta 
aplicación de los recursos. 

Enero 2012 – noviembre de 2012 

Auxiliar de Comunicación  

(Voluntario) 

Dirección de Comunicación del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado 
de Jalisco. 

Mi labor consistió principalmente en monitorear el comportamiento de la comunicación de 
los candidatos y sus equipos de campaña, así como la de los partidos políticos que 
contendían en mi región. Bajar la información de la contienda electoral, contener dicha 
información y cruzar datos. De ahí aprendi a identificar los retos de los distintos gobiernos y 
que sus gestiones impactan directamente en el voto, entendiendo el voto como una 
herramienta de continuidad de una buena gestión me llevo la reflexión de que cada 
atención al ciudadano por menor o mayor que sea es importantísima para generar un 
desarrollo sostenido. 



2015 

Director y coach de campaña en los comicios electorales de Ciudad Obregon 
Campaña de Luz Guerra por la alcaldía de Cajeme, Sonora 

Tome el proyecto por que, el mismo, al menos dejaría la huella para cambiar la forma de 
hacer política en el norte de mi país, en una región con una lucha constante por el agua, 
valió la pena luchar por un proyecto que impulsara manejos responsables sobre el vital 
recurso. Lamentablemente pese a que la ciudadania genero un apoyo significativo no fue 
el necesario para poder alcanzar a ejecutar distintos proyectos ambientales, pero se 
genero una Buena metodología pedagógica sobre el tema y se entrego conocimiento a la 
ciudadania que esperamos desde la participación civil algún día emprendan algo sobre el 
tema. 
Desarrollo de proyectos, como “ Obregon un jardín en el desierto” que pretendía 
aumentar la población de sujetos forestales, resistentes a climas áridos, para 
contener el aumento progresivo de la temperatura de la ciudad, y promover un 
micro clima sostenible en Cajeme . 

2016 

Cofundador 
Schindler Group S.O.S. para la protección de los animales domésticos. 

Un grupo de voluntarios para cuidar a perros en situación de abandono, observando un 
necesario avance de conciencia sobre el como tratamos y protegemos a los perros. 

2016- 2018  

Comisionado para la Sustentabilidad Ambiental 
Fracc. EL PALOMAR 

Durante mi paso por la Comisión para la Sustentabilidad Ambiental se hizo un ejercicio 
gigante de protección a los sujetos forestales, el territorio, el ciclo del agua y la fauna, con 
distintas acciones como las siguientes: 

Primer convenio de arbolado entre el H. Ayuntamiento de Tlajomulco y El Palomar, como 
ya debería existir entre todas las comunidades que se asientan en el bosque. 
Reforestación del 100 por ciento de áreas verdes con especies adecuadas y de buen 
tamaño, gracias a una coparticipación entre colonos responsables, el H. Ayuntamiento y 
CONAFOR.  
Mapeo de infractores, talas, desvíos de causes, presencia de fauna fuera del bosque no 
urbanizado, etc, mapeamos todo lo que pudimos para contener y mitigar las afectaciones al 
bosque. 
Estudios y protección de pasos de fauna junto con Fiscalía Ambiental y Protección de 
Fauna. 
Mapeo para retomar la comunicación natural del bosque y disminuir las afectaciones a la 
montaña por la construcción de viviendas protegiendo la red de arbolado. 
Promovimos el respeto a los sujetos forestales por su aportación al micro clima y a la 
proliferación de la fauna nativa del bosque con campañas de concientizacion, reforestación 
y cuidado del arbolado y promoviendo denuncias ante fiscalía ambiental, desde los vecinos 
y desde mi comisión, actualmente la conciencia sobre el tema es algo que se vive en el día 
a día de muchos vecinos. 



Vigilancia y protección de causes y cañadas, denunciado y colaborando con fiscalía 
cuando privados los alteraron. 
Reestructuración de los reglamentos internos para dar poder a los arboles 
y sus defensores. 
Promover la sustentabilidad. 
Control de las especies y del equilibrio del habitat evitando (mediante la concientizacion) la 
introducción de especies invasoras y talas o desmoches. Coordinando el apoyo de 
seguridad privada, Inspección y Vigilancia, Policia Municipal y vecinos como denunciantes 
constantes. 
Buscamos contener y reducir el desplazamiento de los animales nativos, tlacuaches, 
ardillas, zorros, venados… y monitoreamos su presencia y regreso mediante mapeo y 
demás evidencia, etc. 
Proteger la separación de residuos como en primer mundo, donde respetan y generan 
acuerdos a favor del medio ambiente. 
Protegimos al Jaguarundi con una campaña para informar su estado de vulnerabilidad, 
coordinándonos con Semarnat, evitamos que alguien lo dañara, fue un proceso pedagogic 
y de participación ciudadana. 

2016-2017 

Comisionado de comunicación 
Asociación Union de Colonias de la Puerta Sur 

Creando los canales de comunicación y vínculos entre cada uno de los públicos, como 
ciudadanos, empresas y autoridades, con una metodología integral donde generamos 
feedback y engagement desde la pedagogía, explicar paso a paso el por que la importancia 
de las luchas y proyectos medio ambientales, viales generando conocimiento en la 
ciudadania del sur de la ciudad, el mayor reto era romper la barrera de los estereotipos de 
la zona Lopez Mateos y con éxito se logro. 

  
2016 

Fundador 
Colectivo COLOMISTAS, ciudadanos por la defensa del bosque del Bosque de Los 
Colomos. 

Ademas de exigir públicamente que no se construyera ningún desarrollo dentro del 
bosque de los colomos, desde inicios del 2016, junto con gran parte de con-ciudadanos, al 
rededor de 45,000, se incubo el mismo año un movimiento que promovía una segunda 
fase de exigencias que para aumentar el resguardado de ese importantísimo pulmón de, 
esta, nuestra metrópoli, dicho colectivo actualmente sigue observando la presión sobre tan 
importante bosque. 



2017 

Fundador 
Colectivo Palomar Unido 

Desde 2017 y con una fuerte consolidación en 2018 al rededor de 250 familias (del 
fraccionamiento perimetral mas antiguo del corredor lopez mateos en Tlajomulco) 
nos unimos con metas especificas como la protección de la fauna y flora que habita 
en la montaña, promover el correcto uso del agua en la comunidad y el corredor, 
seguridad y movilidad, pero para ser sincere nuestros intereses prioritarios y 
permanentes emanan de la protección al derecho de un medio ambiente sano. En 
una comunidad donde gran parte de su población hacemos un manejo de residuos, 
del agua, de los sujetos forestales como en primer mundo usamos ese conocimiento 
como bandera de lucha contra el cambio climático.  

2018 

Cordinador  
Wikipolitica Tlajomulco 

Desde una visión apartidista  observe un vehículo para que la voz de distintas 
personas luchadoras por el medio ambiente fueran integradas en un proyecto de 
legislación sobre el agua y los bosques, si bien el Senado entre otros lugares se 
perdieron, considero que el conocimiento y las voces de tantos lideres ambientalistas 
pueden ser encauzadas desde las luchas sociales, por vías académicas e 
institucionales. 

2019 

CoFundador 
Proyecto Roble 

Junto con vecinos de mi comunidad, formamos un proyecto de cultivo y reforestación 
responsable (que ya estaba proyectado desde 2017) este con una profundidad y 
transversalidad necesarias, cultivo de especies endémicas para que la montaña 
tenga la ayuda que necesita, y para dar el tiempo para que sea en el momento 
idóneo con un suelo ya restaurado y en condiciones de ser reforestado… es un  
proyecto por etapas las dos primeras sobre el roble de al menos dos años, el cual se 
ha extendido a mas comunidades del corredor y otros puntos urbanos que deben 
resarcir el daño de habitar el bosque🌳  . 



2019 
Futuro Jalisco 
Coordinador de Medio Ambiente  

Buscando formas más sanas de incidir en la política y con ello en el bienestar de las 
personas en nuestro entorno junto con un grupo de ciudadanos de Tlajomulco 
colaboro con Futuro para construir proyectos y agendas en el municipio. 

2019 

Observatorio de Medio Ambiente y Ciudad para El Sur 
CoFundador 

A raíz de las inundaciones de Bosques de Santa Anita un grupo de vecinos, activistas 
y académicos formamos una figura para observar y opinar sobre cómo vamos y 
cómo deberíamos ir en cuestiones de  medio ambiente, seguridad, salud entre otros 
temas el sur de la ciudad, sobre todo López Mateos Sur. 

2023 

Consejero de diversidad 
Consejo Estatal de Cambio Climático 

Se han hecho observaciones sobre consideraciones de gestión ambiental en la zona 
Zapopan / Tlajomulco a propósito del ciclo del agua y protección a masa forestal. 

2023 

Miembro activo de la Red de colaboración metropolitana para la defensa del 
medio ambiente 
2023 

Donde pugnamos por la coordinación entre organizaciones defensoras de los 
ecosistemas y sus derechos. 

INFORMACION ADICIONAL 

Iniciador de distintas peticiones sociales, virales, en Mexico como la que origino la 
defensa y rescate del Bosque de los Colomos, otras en defensa del Bosque de La 
Primavera, he dado conferencias como en el Iteso sobre cambios sociales desde 
plataformas digitales, he participado en distintos foros de gobernanza, de cuidado del 
agua, de defensa del territorio, así como en Campus Party en el foro de changers. 
Estoy interesado en el desarrollo sostenible de mi región. 

Aptitudes 

Sociable 
 Analitico 
Respetuoso 
Pragmatico 



Idiomas 

Ingles medio 
Frances poco 

Reseña personal 

Creo que la civilidad es algo esencial en el día a día, considero que la vida es un obsequio 
qué hay que enaltecer y por ello no solo pugnar por el bien de uno mismo si no por el bien 
de la sociedad. 

Ingresos económicos 
Provenientes de la comercialización de reciclados industriales y plantas.


	EMMANUEL DE JESUS
	ARRIERO GUTIERREZ
	FORMACION ACADEMICA
	EXPERIENCIA
	2011 – julio de 2012
	2012
	Mayo de 2012 – octubre de 2012 Auxiliar de Contralor
	(Voluntario)
	Enero 2012 – noviembre de 2012 Auxiliar de Comunicación
	(Voluntario)
	2015
	Desarrollo de proyectos, como “ Obregon un jardín en el desierto” que pretendía aumentar la población de sujetos forestales, resistentes a climas áridos, para contener el aumento progresivo de la temperatura de la ciudad, y promover un micro clima sostenible en Cajeme .
	2016-2017
	2016
	INFORMACION ADICIONAL
	Aptitudes
	Idiomas
	Reseña personal
	Ingresos económicos
	Provenientes de la comercialización de reciclados industriales y plantas.



